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杨立衡
祭城路街道党工委书记

开展网格工作时，一是最大限度将人员力
量下沉到网格，通过督察考核、落实奖惩，充分调
动各级网格长的积极性，保证各类问题有人发
现，有人管理，有人反馈。

二是依托社区“五员”、社区党员、退休老
干部等发展和壮大群众网格员队伍，通过宣
传、引导，让更多的群众参与到网格化管理中
来，实现网格化管理的提升和延伸。

三是坚持联席会议常态化，联合执法制
度化，使得市、区两级力量和职能向基层延
伸，真正达到相互融入、条块融合，快速化解
基层难题。

杨磊
阿卡迪亚社区二级网格长

社区先后成立了5个三级网格、一个三级网
格工作站、吸纳了31名义务群众网格员、组建了
网格党小组、成立了群众及党员义务服务队。

现在，在阿卡迪亚社区可以看到，各个小
区内竖立着各个网格长的公示牌，小区里活
跃着一支支群众义务网格员队伍。每月一次
的联席会议定期召开，收集一些社区解决不
了的问题集中受理，是阿卡迪亚社区独有的
工作模式之一。

“居民都满意、城市漂亮了、社会和谐了是
我们的工作目标，这需要全市各级网格长们共
同努力才能够得以实现。”这是杨磊的心声。

李军杰
民祥社区三级网格长

自担任网格长以来，李军杰经常走访居
民小区、主要路段及背街小巷，以自己的实际
行动履行着网格长的职责。他在走访过程
中，不放过每个有碍辖区环境的细小问题，对
辖区的占道经营、道路路面及照明设施、户外
广告及门头牌匾、园林绿化、空中线缆等方面
的工作作出了积极的贡献。通过集中开展占
道经营、门头牌匾综合整治等各类专项活动，
坚持管住有碍城市秩序和城市形象的不文明
行为，为辖区居民营造了一个整洁优美、和谐
有序、宜居舒适的生活环境。

张华
八里庙社区三级网格长

自从被任命为八里庙社区第一网格的网
格长以来，张华就深深明白，自己想要干好这
个网格长并不容易。

在与社区干部不断地研究和探讨后，张
华采用“五员进社区”的管理模式，即由社区
党总支或居委会成员任网格管理员、楼院长，
楼院巡防员、协调员、民调员、保安员和楼栋
管理员组成网格管理服务团队，他和楼院长
负责帮助、指导网格内各项工作的开展，并协
调和解决网格管理服务团队的矛盾纠纷、问
题隐患。

现在，他终于明白了，光靠一个人的力
量，要想真正为群众搞好服务是远远不够的，
落实“坚持依靠群众，推进工作落实”长效机
制工作才是根本。

付改兰
阿卡迪亚社区居民

社区自实施网格化管理以来，给我们小
区居民带来的方便很多，小区内的环境变化
也很大。

我们所在的小区内都竖立着网格长的公
示牌，上面有网格长的联系方式及服务内容，
有啥问题和困难，我们都可以向网格长反
映，有时候网格长们也会上门为我们服务，有
什么问题我们不用出大门就可以解决。有时
候一些日常我们看不到的问题，也是通过这
些队伍去走访发现的。

“我们的小区绿化环境变得更整洁，我们
的治安情况变得更好，我们住在这个小区里
觉得既安心又舒心。希望这项得人心、暖人
心的工程能长久地开展下去。”付改兰说。

区
社王永善

航海东路街道党工委书记

“实行网格化管理，实现条块融合是核
心”。自“坚持依靠群众，推进工作落实”长效
机制工作开展以来，王永善把这句话真正融
入了工作中，建立、完善、明确了职责，科学调
配，上下联动，取得了显著成效。

航海东路街道办事处制定了双项报告制
度。网格长及时将发现需要上报的问题反馈
给职能部门，职能部门在履行行业监管巡查
时，发现的网格问题及时向网格长反馈，实现
相互结合，双项报告制度开辟了及时发现、解
决问题的良好局面。

王传胜
航海东路街道办事处主任

“为居民做好事、办实事，是我们的使
命。”今年是郑州市实行网格化管理的开局之
年，航海东路街道办事处通过制订方案，成立
工作组摸清底数，分清类别，报请区规划局进
一步确认违章建筑，由社区人员对违章建筑
所有人做深入细致的思想工作，掌握群众的
思想动态，争取到了绝大多数居民的支持。
自今年 6月份以来，办事处成功组织协调了 8
个老旧小区的违章建筑整治改造工作。

王艳军
中铁七局社区二级网格长

实行网格化管理工作以来，社区按照工
作要求制定了各种规章制度，建立了各种图
板、网格示意图，社区工作者按照网格化的管
理要求投入到所负责的网格中工作。社区通
过民情日志记录，收集了大量的群众需求信
息，通过分析研判制度对收集到的社情民意
进行梳理分类，确保了社区情况当日清、动态
准、处理快。

据统计，今年以来，社区及时发现和化解
各类社会矛盾 65 起，其中社区网格化解占
97.8%。居民各类诉求社区内办理率超过
85%，矛盾化解率达98%，实现了“小事不出社
区、大事不出街道、矛盾不上交”的目标。

杨华
映月路社区二级网格长

映月路社区总面积 1.1平方公里，辖区有
9 个居民小区 6363 户，常住居民 1 万余人，流
动人口 2600 余人，整个管辖范围被分为 7 个
网格。

映月路社区管辖的既有高档物业小区，
又有老居民楼院以及茶城大型批发零售市
场，根据实际特点，社区制订了不同的网格化
服务方案，同时做到网格划分全覆盖。无论
是流动人口信息登记、街坊邻里的吵架拌嘴，
还是卫生环境的管理维护，只要是民众有需
求的，网格长都能管、都会管，确保了社区事
务事事有人管，时时有人问。

张珂
中铁七局社区三级网格长

张珂说，实行网格化管理后，自己不但是
网格长，还是居民群众的信息员、联络员和服
务员。

他网格内的石化路由于大车多，排水井
盖经常破损，伤人事件时有发生，石化路的路
灯安装好后还经常不亮，还有周边环境污染、
环境卫生脏乱差、占道经营等，这些严重影响
周边居民正常生活的事情，在网格里都得到
了解决。

经过近半年“网格化”服务的实践，张珂
深有感触：“网格化服务让我们能及时了解到
社区居民在想什么，需要我们做什么，我们也
就能为居民更好地提供个性化、精细化的服
务，让群众更加满意。”
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胡锦涛同志指出：“群众工作是贯穿党和国
家工作各领域各方面的经常性工作，采取临时抱
佛脚、三天打鱼两天晒网的态度是做不好的，必
须建立健全制度、认真执行制度，提高规划、制度
化水平。”

郑州市委、市政府构建坚持依靠群众推进
工作落实的长效机制，就是要营造一个体制机
制环境，把党的群众路线化做具体
的实际行动，坚定不移地推进党员
干部深入基层、贴近群众，依靠群众
推进各项工作落实。

我们采访了 16 位在基
层做群众工作的网格化管
理人员和热心群众工作的
普通市民，从他们的言语
中，可以看到这些基层工作
者为促进郑州和谐发展方
面做出的努力。
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